
令和元年度（平成３１年度）市長と語る会 質疑応答集 

 

１ 上道地区【平成３１年４月２２日（月）】 

 質問 回答 

Ａ ◆職員の採用計画 

採用においてはこの数年売り手市場。必ず今後は、少子高齢化の

問題は避けて通れない。業績のいい時にこそ手を打つべきと思って

いる。これからの採用計画を立案して、採用計画を推進してもらい

たい。 

職員定数については、このような小さな市では削減が必要とい

うことで、条例を定めて職員定数の５０人減を実施しました。子

供が地元に戻って来るのに、採用があるのか、無いのか分からな

いでは、優秀な職員が集まらないということで、中期職員採用計

画も事前に公表するようにしました。昨今、好景気の影響で、技

師は募集をかけても集まらない。住所要件も取り払いました。現

業職員は採用を止めて減らしているが、一般職員は確保に努めて

います。徐々に倍率も上がってきています。 

Ｂ ◆側溝の枡のグレーチング 

側溝の枡のグレーチングが掃除をしようとしても蓋が開けられ

ない。相談に乗ってほしい。 

環境衛生課でお話を伺いますので、現地を見させていただい

て、対応を考えさせていただきます。 

Ｃ ◆レーザー級世界選手権 

レーザー級世界選手権について、境港市にもっとＰＲしてほし

い。もっと盛り上げてほしい。 

垂れ幕や幟をさらに準備する事と、ボランティアの応援をいた

だきながら、大会運営をします。そういったアピールを通して、

雰囲気を盛り上げていきたいと考えています。市民に伝えていく

努力をしていきたいと思います。 

Ｄ ◆サイクリングロード 

健康づくりの一環で、アジア博物館までのサイクリングロードが

できるが、市にもどんどんＰＲしてほしい。 

サイクリングロードを使ったイベントも考えてみたいと思い

ます。 

Ｅ ◆防災行政無線 

防災無線のデジタル化で具体的にどう良くなるのか。 

デジタル化にともなって、難聴地域のスピーカーを高精度のも

のにして、難聴地域の解消を図ります。戸別受信機についても検

討しており、難聴地域の解消を図っていきます。 



Ｆ ◆若い人の遊び場 

若い人の遊べる場を作ってほしい。倉吉にあるボルダリングの施

設とか。境港には行くところがない。 

若い人たちからの意見を聞くこともしているが、そういうこと

も意見を徴してみたいと思います。 

Ｇ ◆高齢者等運転免許自主返納事業 

自主返納のはまるーぷバスのチケットを１回きりではなく、継続

してもらいたい。 

自分の健康保持として、チケットがなくなって以降は、歩いて

いただきたい。お得な回数券もあるので、利用してほしいと思い

ます。 

Ｈ ◆水族館 

・水族館について、その後どうなっているか。 

・黒字になっているのは、余所では１館だけと聞いているがどう 

なのか 

建設費も県と市で折半であり、かなりの費用となる。建設費は

２０億であるが、単年で黒字が出るが、投資した費用を回収する

にはかなり先になります。 

交流センターの建設にはかなり費用もかかるので、今、水族館

の件は先に置いて、交流センターを先にしております。全く水族

館をやめたということではありません。 

水族館は観光施設ではなく、社会教育施設になっています。か

にっこ館というのがあって、県が建設して、入場料をタダにして

います。維持費用も県が出しています。それはその施設が観光施

設ではなくて、社会教育施設だからです。そういう位置づけにす

れば、実施のハードルも下がってくると考えています。 

 

２ 境地区【平成３１年４月２４日（水）】 

 質問  回答 

Ａ ◆自治会について 

自治会に入った時のメリットは何かと聞かれる。一番はゴミ出しだ

と思う。それを強く言えるようにしてほしい。 

・転入される際に、加入チラシを渡しているが、自治会のごみ分 

別などの点を理解してもらって自治会に入ってもらいたい。 

・ゴミだしの制限をかけることは適当ではないと思います。 

・行政としてもマナーを守ってもらうよう厳しい対応を考えな 

いといけないと思います。 



Ｂ ◆境港市の人口 

人口について、子供のころには３万８千人でした。今はもっと減

って３万４千人です。このままでいくと何人になるのか。このとき

に境港市は行政として機能するのか。１５年、２０年後の人口予測

を聞きたい。 

境港市総合戦略に人口予測を載せておりますが、推計で２万７

千人です。 

Ｃ ◆防災行政無線 

放送が聞こえない所がある。高齢者の買い物で、スーパーにはま

るーぷで行くと買い物をしても１０分しかない。買い物アンケート

をした目的は何か。 

・お住いの所の難聴地域については、伺っていた。防災行政無線 

の更新の時に難聴地域を解消できるよう検討する。テレホン 

サービスやメール、防災ラジオの貸し出しも行っている。 

・調査の目的は、地域の中心にありましたパティオが無くなっ 

て、お困りの高齢者がいるのではないかとの主旨で調査を行 

った。それとはまるーぷの件ですが、７割が高齢者で利用され 

ているが、利便性の向上に努めていきたい。 

Ｄ ◆市民の声提案箱 

市民の声提案箱の必須項目をなくして欲しい。 

 氏名等の必須項目を記入していただくのは、いただいたご提

案に対して、市が真摯に対応し、提案者に回答を行うために記入

していただいています。 

 必須とすることで提案しにくいという事でしたので、市民の

皆さんが利用しやすいものにできないか検討します。 

 

３ 中浜地区【平成３１年４月２６日（金）】 

 質問  回答 

Ａ ◆防災行政無線 

防災行政無線について、デジタル移行後にどのように変わるの

か。また放送を女性の方でアナウンスをしてほしい。 

令和４年までに防災行政無線をデジタル化する。何が変わる

かということについては、難聴地域の解消に向けて機器を更新

します。女性の声については、市役所で今後選抜してみたいと思

います。デジタル化では女性や男性の声も選択できます。 



Ｂ ◆防犯カメラ 

中浜地区でも見守り隊を作った。全域という訳にはいかないが、

防犯カメラを設置してほしい。これまでの設置状況や今後の予定を

聞きたい。 

防犯カメラについては、防犯協議会が主体となってこれまで

１５基設置している。設置は警察から設置したい場所を防犯協

議会に相談があり、設置場所が決まると、当該自治会へ意見を求

めています。 

Ｃ ◆戸別受信機 

・小篠津町には戸別の受信機がついている。修理すると費用が高 

い。防災無線は聞き取りにくい。戸別受信機についても今後考え 

てほしい。 

・戸別受信機は災害時に取り外しをしても使える。今後も使えるよ 

うにしてほしい。 

・戸別受信機と別に防災ラジオというものもあります。貸し出し 

をしているので、市のほうに相談してほしい。 

・防災ラジオについても、戸別受信機と同様に使えます。 

Ｄ ◆美保飛行場周辺まちづくり構想 

まちづくり事業の屋根付き広場と体育館について伺いたい。 

まちづくり事業の屋根付き広場と体育館は、交流センターと

切り離して考えています。防衛と協議し、改めて考えるようにし

ています。 

Ｅ ◆ごみ収集日の周知 

自治会に入っていない人の市からの周知について、ごみ等の事案

で収集日でない日にごみを出される。自治会に入っていれば周知は

できている。 

ゴミ出しのルールについては、市外からの転入者については、

市民課でごみカレンダーを渡している。違反ゴミについては、警

告シールを貼って、一定期間周知してから回収している。６月か

らはスマートフォンで、お住まいの収集日がわかるようにアプ

リを準備しています。 

Ｆ ◆砂の堆積 

砂浜で毎年、砂を取っている。砂を取る費用を節約してはどうか。 

境港管理組合が砂を取っております。波が高い時期にたまっ

た砂を取っておりますが、量は決まっておりません。予算が決ま

っておりますので、予算の範囲内で取っております。 

 

４ 外江地区【令和元年５月１５日（水）】 

 質問 回答 

Ａ ◆境港市の人口 ・夕日ヶ丘は、定期借地権制度の効果で人口増となっているが、 



５月市報では世帯数と人口が減っている。夕日ヶ丘団地の人口世

帯数は増となっている。 

市全体では減少傾向となっています。 

・人口減については、各市町村でいろいろな施策を講じている 

が、避けて通れません。自然減や社会減も加わって、人口減と 

なります。境港だけではなく、圏域全体で、取り組んで人口減 

に対応していきたいと考えています。 

Ｂ ◆市報 

１０連休中のごみ収集について、市報での周知がされていたが、

市報は誰も見ないのではないかと思って対応しようとしたが、対応

はできなかった。市報に掲載していると市は言うが、広報の仕方に

ついて考えてほしい。 

昔から市報を読んでもらえる紙面づくりをしていますが、情

報量が多くなってきているので、受け取る側も大変になってい

ます。以前は月２回市報を出していました。 

Ｃ ◆道路用地 

育成保育園から南に向かって外港外江線までの用地買収がされ

ているが、その後の計画はどうか。整地してもらえばグラウンドゴ

ルフもできる。 

・都市計画道路で、用地買収までは行っております。 

・今後どうするのか近々に判断したいと考えています。道路にし 

ないのであれば、検討したいと思います。 

Ｄ ◆外江小学校 

外江小学校の体育館に入る階段が急である。敬老会を開催するの

に、介助が大変である。バリアフリーにできないか。 

他の学校と比べてみても高くなっていました。現地を確認し

て検討したいと思います。 

Ｅ ◆外江小学校 

体育館の屋根に木が茂っているので、切ってもらいたい。 

現地を見させていただいて対応したいと思います。 

 

５ 渡地区【令和元年５月１７日（金）】 

 質問  回答 

Ａ ◆空港駐車場 

空港周辺の駐車場の利用について、電光掲示板が設置されている

が、非常にわかりやすい。境港方向からは掲示板が無い。境港側に

ご意見については、県に言っていきたいと思います。 



も欲しい。市の考えは。 

Ｂ ◆聖火リレー 

来年のオリンピックの聖火リレーコースに境港を入れてほしい。

県知事に言ってほしい。 

コースについては、言ってみたいと思います。コースは未だ非

公開のようです。 

Ｃ ◆伯州綿 

伯州綿の件について、油を取るようにしたいが、機械は非常に高

価。業者に依頼しているが、来年度は機械を市で購入してほしい。 

機械については、１５０万円するそうですが、担当にお話に聞

きに伺わせます。 

Ｄ ◆地域おこし協力隊 

地域おこし協力隊は１人しかいないが、給料が安いからではない

か。 

引き続き募集をしていきたいと思いますが。働く人も不足し

ています。 

Ｅ ◆集会所 

８区の会館に下水道接続の際にウォシュレットを付けてほしい。 

整備する際に検討します。 

Ｆ ◆原発災害 

原子力発電所の災害について、８区の避難先は第三中学校と渡小

学校に分かれている。一時集結所を一緒にしてほしい。 

一時集結所については、県と協議するので持ち帰り検討した

い。 

Ｇ ◆フレイル予防 

フレイルチェックについて、自分の健康をチェックするのに良か

った。来年も実施してほしい。 

だいぶ市民に浸透している。自分の日々の暮らしを確認しな

がら健康づくりに役立ててもらいたい。 

Ｈ ◆外国人材との共生 

 日本語教室について、先生になるサポーターを増やしてほしい。 

来年度以降も続けていきたいと考えており、サポーターも増

やしていきたいと思います。 

Ｉ ◆水木しげるロード 

ロードの件、非常に気配りがなされている。バリアフリー、側溝

なども苦労して作っている。そういうことを説明していけば、もっ

とロードの魅力が上がる。外国人にもガイドができる体制を。 

非常に苦心しましたが、担当がいい工事をしました。照明業界

からも表彰をうけました。まちづくりに関しても受賞が決まっ

たところです。市民の皆様にもＰＲしていきたい。外国人対応も

ロードの関係団体と一緒になって取り組んでいきたいと思いま

す。 



Ｊ ◆自衛艦の入港 

クルーズ船に関連して、防災の観点から自衛艦の入港をお願いし

たい。 

港湾機能も強化されたところです。ぜひ総監部に働きかけた

いと思います。 

Ｋ ◆道路の渋滞 

余子新道から大根島へ向かう道は大変混雑する。市から県にはど

ういう働きかけをしているか。 

昨年、県が調査を行ったところ。大根島からは信号に矢印を出

すよう予算がついており、設計するとのことでした。 

 

６ 誠道地区【令和元年５月２０日（月）】 

 質問 回答 

Ａ ◆誠道小学校 

小学校の統合の件に関して、学校の跡地はどうなる。自治連、公

民館、地区社協はどうなるか。 

・跡地については、地域の意見を聞きながら決めていきたいと考 

えています。地域のグループで空き教室を使いたいという声 

もあります。情報・ニーズを掌握しながら、関連機関と協議し 

てまいります。 

・公民館は地域の拠点（防災の避難所も含め）でありますので、 

公民館は継続していきたいと考えています。 

・公民館活動を支える自治連合会も当面続けてもらいたいと考 

えています。 

・地区社協は自治連同様に続けてもらいたいと考えています。 

Ｂ ◆道路の補修 

６区７区の道路にはひび割れがたくさんある。最近は余計にひび

割れている。補修工事をやってもらいたい。 

状況を見ながら応急処置もして、対応していきたい。 

Ｃ ◆誠道小学校 

 小中一貫校になるまで統合を待つという意見もあったが、どうい

う経過でこのようになったのか。統合なのか廃校なのか 

学校のこれからのありかたについては、一つはコミュニティ

スクールの体制を整備したいと考えています。小学校と中学校

の関わりを持つこととしていましたが、急激な児童数の減少が

あった。早く小さな規模を解消するほうが、誠道の子供たちにと



って良い選択であると判断しました。 

Ｄ ◆耕作放棄地 

 道路が見えにくいので草刈をしてほしいが、予算はあるのか。 

草刈については所有者にお願いしています。所有者がわから

ない土地については、業者にお願いして草刈しています。 

Ｅ ◆市営住宅 

老朽化した市営住宅の建て替えについて聞きたい。 

現段階ではまだ実施していないところです。市営住宅は新し

いものを作って、古いものは壊していくこととしております。 

Ｆ ◆市税 

市税の未納者はどれぐらいいるのか。 

市で千件くらいあります。繰り越した税金の未納額は１億２

千４百万円です。 

 

７ 余子地区【令和元年５月２７日（月）】 

 質問 回答 

Ａ ◆環境衛生 

コンビニエンスストアのそばで、才仏川の暗渠が切れた所の環境

整備ができていない。ゴミがたまっている。 

コンビニエンスストアの所は市で管理していきます。反対側

の管理は管理組合なので、市からお願いしておきます。 

Ｂ ◆土地管理 

昔のパチンコ屋の跡の草、ソーラーパネルの所。防犯用フェンス

の破損について、行政からの指導をしてほしい。 

パチンコ屋の跡の草、ソーラーパネルの所については、所有者

に連絡して管理をお願いしていきます。 

Ｃ ◆誠道小学校 

統合後の公民館と小学校についてどうなるか。 

 誠道地区の公民館については、地域活動の拠点、防災の拠点で

あるので、これまで通り運営していくように考えています。小学

校の跡地は、活用に関する意見を伺い、慎重に話し合っていきた

いと思います。交流センターの建設により、会議室の不足もある

ので、空き教室の利用ができないかと思っています。 

Ｄ ゴミの不法投棄について、屋根付きでカギ付きのもの。監視カメ

ラを付けたいが、高価なので、補助金の改善を。カメラの貸出期間

も短い。ボックスは 1施設に 1ボックスとなっているが、もう一つ

置けないか。 

 不法投棄については、看板の設置とカメラの貸し出しをして

いるところです。環境衛生課と協議させていただきたいと思い

ます。 
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